

# Los otros parlamentos del siglo XIX

## La Fundación Sagasta aborda los balnearios y cafés como escenarios políticos

El ciclo, que se celebra este fin de semana en Torrecilla, se centra en las relaciones que mantenían los políticos liberales durante sus vacaciones

:: GERMÁN RUIZ

**LOGROÑO.** El ciclo de conferencias de verano de la Fundación Sagasta tendrá lugar este viernes y sábado, 21 y 22 de agosto, en Torrecilla en Cameros. Bajo el título 'Del café a los balnearios: los espacios de ocio y sociabilidad de Sagasta y los liberales', se centrará en las relaciones y conversaciones que estos políticos mantenían durante épocas de vacaciones en las que la actividad gubernamental estaba oficialmente parada.

Durante la presentación de la actividad, la consejera de Desarrollo Económico e Innovación, Leonor González, explicó que las conferencias abordarán cómo los balnearios y cafés eran «lugares de encuentro donde se tejían bastantes de los acuerdos, lealtades y conspiraciones que luego se plasmaban en el devenir político». Para González estos espacios permiten extrapolar



David Torres, Leonor González y José Luis Ollero, durante la presentación de la actividad. :: JUAN MARÍN

aquellas mentalidades y comportamientos para compararlos con los actuales, además de que posibilitan comprender mejor los cauces y espacios de sociabilidad política contemporáneos.

Para el coordinador del ciclo de conferencias, José Luis Ollero, la im-

portancia del tema que se trata en esta edición estriba en que «atiende al concepto de sociabilidad, que engloba una serie de prácticas culturales y que ha recibido la atención específica de los historiadores». Ollero indicó que durante estos días se acercarán a la figura del liberal rio-

jano de una manera distinta: «Vere- mos el Sagasta que iba en verano a los balnearios y se reunía con compañeros y representantes de la vida pública y cómo eso tenía luego repercusiones en la política. Es también una forma de estudiar cómo se relacionaban las élites políticas».

El coordinador de este proyecto agradeció la buena acogida de los habitantes de Torrecilla, por lo que anunció que se ha decidido volver a presentar en la localidad «la 'Guía Didáctica sobre Sagasta', que además dedica un capítulo al Museo Sagasta de la localidad».

Por su parte, el concejal de cultura del Ayuntamiento de Torrecilla, David Torres, añadió que a la circunstancia de que Torrecilla fuera la cuna del político liberal riojano se suma que el propio municipio albergara durante gran parte del siglo XIX un balneario, testigo de este tipo de encuentros entre políticos.

### El programa

El ciclo comienza el viernes con una conferencia de Jorge Uría, especialista de la Universidad de Oviedo en ocio, sociabilidad y cultura popular en la España contemporánea, que analizará 'La sociabilidad, ocio e industria en España: la Restauración'. El sábado 22 el experto del Instituto de Estudios Riojanos en ocio y termalismo en la Restauración Andoni Fernández disertará sobre la balnearioterapia en La Rioja durante el siglo XIX. Ambas charlas se celebrarán a las 20.00 horas en el salón de actos del Consistorio.

La Fundación Práxedes Mateo Sagasta se creó en el 2002 con el objetivo de documentar la vida y obra de este personaje y difundir su obra. Para ello organiza conferencias y jornadas, colabora en la publicación de varios libros sobre el político y participa en la recuperación de sus discursos parlamentarios.